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 : قال تعالى

))اللهُ نورُ السمواتِ والارض مثل نورهِ كمشكاة فيها مصباح المصباح فى زجاجة 

الزجاجة كأنها كوكب درُى يوقد من شجرةٍ مباركةٍ زيتونة لاشرقية و لاغربية 

على نور يهدى اللهُ لنورهِ من يشاء  يكادُ زيتها يضُئ ولو لم تمسسه نار نور

 ويضرب اللهَ الأمثال للناسِ والله بكل شئٍ عليمٍ((
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Abstract 

Fluoroscopy refers to the use of an X ray beam and a suitable image receptor 

for viewing images of processes or instruments in the body in real time. 

Fluoroscopic imaging trades the high signal to noise ratio (snR) of 

radiography for high temporal resolution, as factors that maintain patient dose 

at an acceptable level must be used. The aim of this study was to perform 

quality control (QC) of image quality for three digital fluoroscopy units used 

c a r d io va s c u la r  a n d  interventional a  radiology procedure from 

Khartoum state during (July 2018 – December 2018). Measurements were 

based on the QC protocol developed in the frame work of European 

Commission (EU) DIMONDIII project. The Image quality was evaluated in 

terms of spatial resolution and Contrast detail delectability. Whereas image 

quality was assessed using HuettnerType 53spatialfrequencygrating and TOR 

FG18 contrast detail phantom. 

The results show that the limiting resolution was1.5 LP/mm for image 

intensifier field diameters between19 and 32 cm and this value is acceptable 

when compare it to European Commission (EU) DIMONDIII but the limiting 

resolution is less than the some similar study. The results of present study can be 

used as baseline for future quality assurance measurements. 
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 المستخلص

جهاز الاشعة المرئية هو جهاز يستخدم حزمة من الاشعة السينية ومستقبل مناسب لعرض 

بعض جودة الصورة تقييم الهدف من هذه الدراسة  صورة متحركة انية للعضو الهدف. ان 

الاشعة المتفلورة المستخدمة في السودان بولاية الخرطوم لاجراء قياسات ضبط الجودة 

هذا العمل ثلاثة وحدات اشعة متفلورة في ثلاثة مستشفيات مختلفة بولاية عليها وقد تضمن 

وقد كانت هذة الوحدات تستخدم في   2018فى الفترة من يوليو حتى ديسمبر  الخرطوم

عمليات جراحة القلب والقسطرة وبعض العمليات الاخري والتي تتطلب المراقبة بواسطة 

 .الاشعة السينية 

برتوكول دة علي هذة الثلاثة وحدات مستندة علي ياسات ضبط الجوكانت خطة العمل افي ق

 Diamond)طور بواسطة الهيئة الاوروبية ُفي مشروع سمي بمشروع دايمونت ثلاثة 

III)الصورة جودة القياساتت وقد تضمن. 

 Huettner type 53, TOR FG)تقييم جودة الصورة باستخدام بعض الادوات مثلوقد تم 

18)   

زوج من  1,5ان تباين الصورة من ناحية الابعاد الهندسية تساوى  النتائج وقد اظهرت

مقارنة مع البرتكول تعمل بصورة جيدة  الخطوط لكل سم وهذه القيمة توضح ان الاجهزة 

 .باين فى هذه الدراسة اقلبعض الدراسات المشابهة وجد ان التالاوربى ولكن مقارنة مع 

تبين من خلال العمل ان كل هذة الوحدات لم يقام اجراء قياس ضبط جودة لها من قبل وان و 

 القياسات التي اجريت يمكن ان تكون كمرجع لقياسات ضبط جودة مستقبلية لهذة الوحدات . 

 

 

 

 


